

PRECIO

En to la la isla  
G. 1. s. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion  
núm. 39.**Correo del martes.**

Copiamos de «El Isleño»

MADRID 18 DE ABRIL.

Duros cargos se dirigieron ayer al gobierno con motivo del mal estado del orden público en la reunion que celebró la comision permanente de las Cortes. El señor Pi y Margall defendió como pudo al ministerio, advirtiéndole que este no veía la situacion tan oscura como los miembros de la comision. El señor Rivero tuvo buen cuidado de advertir que la comision es soberana, y que por tanto ante ella tiene el gobierno que dar cuenta de todos sus actos, conviniéndose por fin en que el domingo próximo celebrará nueva reunion, á la cual asistan todos los ministros.

Estos se han reunido hoy á las nueve y media de la mañana en Consejo para tratar de las pretensiones de la comision permanente y desde luego se asegura que la reunion del domingo próximo será muy interesante, pues por primera vez asistirán á ella cuantos diputados quieran, si bien como meros espectadores. Al gobierno no sienta bien ser residenciado de esta suerte, cuando en rigor no puede contestar de un modo victorioso á los cargos que se le dirijan, pero tendrá que atenerse á las circunstancias.

Lo único que el gobierno pondria en un verdadero apuro es que la comision permanente, usando de sus legítimas facultades, convocase la Asamblea, en la cual los amigos del Poder ejecutivo están en minoría, pero se sabe que esto no llegará á suceder, pues los individuos de la permanente se asustan del conflicto que promoveria tan violenta medida. Si la presion de los clubs fué bastante para que la Asamblea se cerrase, ¿no habria de bastar para impedir su estemporánea reapertura?

Los moderados conservadores creen muy próximos sucesos graves que lleven el poder á sus manos. Segun ellos, el ministerio actual, combatido por tantas fuerzas, acatará por retirarse antes de las elecciones, y entonces será indudable una batalla en las calles de Madrid, peleando de un lado el del orden, la guarnicion, la antigua milicia y el gran número de gefes y oficiales de remplazo que hay en esta capital, y del otro las fuerzas de los intransigentes. Ganada la batalla en Madrid, cuentan que la influencia moral que esta victoria ha de tener en toda España contribuirá mucho á que sean vencidas las fuerzas de los federales en los puntos donde son mas numerosos.

Creo que en todo esto hay bastante ilusion, y que las cosas no están en punto conveniente para dar esta batalla, que aunque se ganase en Madrid, lo cual no es tan seguro como se cree, se perderia en toda España, pues las masas y las milicias federales dominan en casi todas las capitales, y el ejército no está en disposicion de emprender la conquista de las provincias, en las que se enarbolaría la bandera roja contra Madrid.

Esta mañana se ha hecho circular el rumor con motivo de haberse suspendido el pago de los intereses de la deuda, de que la situacion de Hacienda era tan apurada, que el ministro señor Tutau habia propuesto á sus compañeros de gabinete la creacion

de papel moneda. La noticia no es cierta, ni en el Consejo se ha tratado de este asunto.

Tampoco lo es que los señores Castelar y Acosta hayan presentado su dimision por no arreglarse la cuestion de los artilleros. Esta cuestion siguen en el mismo estado, y en poder del señor Castelar los tres proyectos que se han formado para arreglarla. La junta directiva de la oficialidad de artillería ha publicado hoy un remitido en los periódicos, consignando que en cuanto ha mediado para procurar el arreglo de la cuestion no ha habido ofensas, ni desprestigio para nadie y que la conducta de los artilleros no ha ofrecido el menor pretexto á nada de cuanto se ha divulgado sobre exigencias ó solicitudes apremiantes, habiendo permanecido en modesta y retraida actitud. A pesar de estas protestas, se deja ver en esta carta, aunque no se dice claramente, que los artilleros quieren dos cosas: la separacion, ya conseguida, del general Hidalgo, y la derogacion del decreto del general Córdova.

El ministro de Hacienda, que tiene una actividad incansable, ha pedido tambien los presupuestos de todos los ministerios para examinarlos detenidamente, y ver de que modo se puede llegar á la nivelacion.

Hoy se sabe por telegráfo que el Papa sigue peor de su enfermedad, y esta noticia ha producido gran sensacion en algunos círculos, porque se teme que á la avanzada edad de Pio IX su dolencia tenga un fin lamentable, en cuyo caso la cuestion religiosa renacerá en Italia con mayor fuerza que nunca, y tendrá tambien grande influencia en España.

Un nuevo conflicto se ve en lontananza. Los voluntarios federales, ó al menos muchos de ellos, se oponen á que se verifique la fiesta del Dos de mayo; los voluntarios que lo eran antes de la proclamacion de la república quieren que tenga lugar. El gobierno ha dado hoy las órdenes para que se efectúe con la misma pompa que todos los años, pero no se sabe si los intransigentes y los internacionalistas se conformarán con estas órdenes.—P.

La Gaceta publica las siguientes noticias relativas al alzamiento carlista:

«Galicia.—El capitán Casanova, del regimiento de Murcia, con la columna de su mando, capturó el 15, en término de Tabada, al cabecilla carlista don Manuel Pardo de Canseco y á don Dionisio Bedos, los cuales hicieron resistencia en la casa en que se ocultaban, resultando levemente heridos un gastador del espresado regimiento y un guardia civil.

«Vascongadas y Navarra.—La columna que manda el brigadier Castillo alcanzó anteayer en Azcarate y Peña de Velardi á la faccion Dorregarall-Ollo, atacándola y desalojándola de sus posiciones, con pérdida de cuatro muertos, de los cuales tres titulados oficiales y varios heridos. La columna tuvo un soldado muerto y tres heridos leves. La faccion huyó hácia Lecumberri.»

«El Imparcial» observa que la captura de Bedos y Canseco tiene alguna importancia, porque dichos jefes se ocupaban en reclutar gente para verificar un alzamiento carlista.

Segun telegrama del gobernador de Pamplona, el general en jefe se dirige hácia el Baztan al saber que las facciones reunidas se hallan en Leiza. ¿Tro-

pezará esta vez con ellas el general Nouvilas?

Breve es hoy la crónica de la guerra: mañana será mas larga quizás, y así, poco á poco, iremos dando cuenta de como se va desangrando el país. ¡Maldita sean las locuras políticas y las ambiciones que á tal extremo nos condujeron.

Todavía hoy no estaba redactado el manifiesto electoral que ha de publicar el ministerio.

Representantes de todas opiniones manifestaban ayer su disgusto por habérseles impedido presenciar la sesion de la comision permanente.

El «Imparcial» dice, que el Consejo de ministros celebrado hoy se ha consagrado casi exclusivamente á la cuestion artillera, y añade:

«Largo ha sido y muy animado segun nos aseguran, pues parece indudable que cuatro ministros están dispuestos á aceptar el proyecto formulado por el ministro de la Guerra, y los otros cuatro se muestran contrarios á toda avenencia.

Hasta la hora en que cerramos nuestro número se ha aguardado completa reserva sobre los acuerdos del Consejo, y únicamente se sabe por declaraciones del señor Castelar, hechas antes de dirigirse á casa del señor Chao, que tanto él como los otros tres ministros que le apoyan en esta cuestion y que son el de Fomento, Guerra y Marina, iban decididos á plantear resueltamente la cuestion y á que de una vez se resolvía en uno ú otro sentido.

Hay quien asegura, y persona autorizada por cierto, que el señor Castelar tiene tal empeño en que se resuelva satisfactoriamente el asunto, que va decidido á provocar una crisis si todo el gobierno no se conviene á aceptar el arreglo.»

Ayer celebraron muchos personajes conservadores una reunion en casa del señor Cánovas del Castillo.

Los comités radicales de las provincias han contestado ya en su inmensa mayoría á la junta directiva de su partido, que les propuso la asistencia á la reunion que ha de celebrarse en Madrid, aceptando el ofrecimiento.

Tan pronto como lleguen los representantes de las provincias, la Tertulia de la calle de Carretas definirá el credo político que debe hoy adoptarse.

Se asegura que la proposicion formulada ayer tarde por el señor Figuerola en la comision permanente, fué resultado de un impulso exclusivamente suyo, pues para presentarla no se puso previamente de acuerdo con ninguno de sus compañeros de comision.

La «Discusion» insiste hoy en declarar que los conservadores no vendrán á las Cortes, porque ni tienen distritos ni hacen falta, y que no la hacen por lo mismo que ya el señor Rivero manifestó que no la hacian cuando se trataba de unas Cortes monárquicas. Es de suponer que los conservadores no se ocupen ya para nada en la cuestion electoral, ante una despedida tan explícita hecha por el órgano mas autorizado de la situacion.

El viaje del duque de la Torre al extranjero no

tiene otro objeto que el de ir á ver á su familia, que se halla desde hace dos meses en Biarritz. Antes dará una vuelta por su casa de Arjonilla.

Hé aquí la contestacion que Mr. Thiers ha dado al telégrama que le dirigió el señor Castelar para felicitarle por el aniversario de su natalicio:

«El presidente de la república al señor marqués de Bouillé, embajador, Francia.—Madrid.

Mi querido marqués de Bouillé: os ruego dar gracias al señor Castelar por el telégrama lleno de cordialidad que ha tenido á bien dirigirme con motivo del 15 de abril, día de mi nacimiento. Estoy muy reconocido á este testimonio del ministro de Estado, y le agradezco los votos que hace por mí y sobre todo por la Francia; yo me he considerado siempre á la nacion española como amiga de la nuestra, y en todo tiempo he deseado su perfecta union, y trabajaré por ella todo lo posible en cualquier circunstancia; ruego al señor Castelar en particular reciba la expresion de mi completa estima por su mérito personal, y al mismo tiempo por los esfuerzos que consagra al mantenimiento del orden en su patria.—Thiers.»

Ningun periódico ha dado cuenta de lo que ayer indicó el señor marqués de Sardoal sobre sucesos ocurridos en el barrio de las Peñuelas entre los voluntarios y la Guardia civil; y sin embargo, en las conversaciones particulares se ha dicho que habian sido asesinados dos guardias civiles, como preludio sin duda de la manifestacion que contra este benemérito cuerpo se proyecta.

Ha fallecido el conocido periodista republicano D. Roberto Robert, nombrado representante de España en Suiza.

Mañana debe regresar de la Granja el señor duque de la Torre.

Ya se sabe, con detalles, lo ocurrido ayer en Velez-Málaga. Salieron de Málaga para aquel punto los voluntarios francos mandados por sus gefes y oficiales, que pertenecen al ejército.

En el pueblo citado se insubordinaron los voluntarios y quisieron que los oficiales se quitasen las divisas, amenazando con marcharse á sus casas. El gefe marchó á Málaga, y de acuerdo con los gobernadores civil y militar, adoptaron algunas medidas, se obligó á los voluntarios á reunirse, y se prendió á los cabecillas del motin, que han sido sometidos á los tribunales de justicia.

El domingo último fueron objeto de las mas groseras burlas en Málaga unas hermanas de la Caridad extranjeras, cuando se dirigian á or misa á bordo del vapor francés «Kleber».

En Campotejar (Granada) han ocurrido algunos desórdenes. El juez de Iznalloz, que no se trasladó á aquel punto en los primeros momentos por no tener fuerzas á su disposicion, tiene ya hoy por orden del capitán general 50 guardias civiles á sus órdenes.

Por decreto del ministro de la Guerra, que hoy publica la Gaceta, se concede la gran cruz de Mérito militar, de las designadas para premiar servicios especiales, al intendente de ejército don Salvador Damato y Phillips, en permuta de la gran cruz de Isabel la Católica que se le concedió por real decreto de 30 de enero de 1871:

El Consejo de ministros se ha celebrado hoy por la mañana para facilitar al señor Chao su asistencia, en razon á que por la tarde le era imposible, y

deseaban sus compañeros que asistiera. En este Consejo se ha tratado de la reunion celebrada ayer por la comision permanente y de los deseos de esta de que asista el gobierno á la reunion del domingo.

Los ministros, despues del Consejo que ha terminado á la una, se ha reunido á almorzar.

El señor Tutau se ocupa actualmente en la confeccion de un proyecto para la venta inmediata de los bienes nacionales á censo en fitéutico y en pequeñas porciones á fin de que en las subastas puedan interesarse las clases jornaleras.

Madrid 19.

Poco interés ofrecen las dos noticias relativas á los carlistas que publica la Gaceta. Ambas las anticipábamos ayer, y son las siguientes:

«Aragon.—La faccion Tristany fué sorprendida la noche del 14 en Aren por la columna que la perseguia, viéndose obligada á dividirse en cuatro grupos, que tomaron respectivamente los caminos de Grans, Sopeira, Isoles y Santorens.

Valencia.—El comandante Matres, de la Guardia civil, con 68 guardias, alcanzo en la tarde del 17 á la partida Roche, fuerte de 230 hombres, logrando coparles la retaguardia en la casa titulada La Matanza, término de Sictor, haciéndole 14 prisioneros armados y cogiéndoles porcion de efectos de guerra.»

El Khan de Khiva se prepara activamente á rechazar la invasion rusa. Dícese que ha añadido á las fortificaciones de la ciudad muchas torres, guarnecidas de 60 cañones. Khiva, situada entre dos canales, está rodeada de dos murallas, posee una buena ciudadela, residencia del Khan, tiene unas 4,000 casas, 17 mezquitas y muchos bazares para el comercio que hace con el Asia Central.

Dice «El Imparcial,» limitándonos nosotros á copiar, que parece que los voluntarios francos que procedentes de Málaga marcharon ayer á Velez, se amotinaron al llegar allí, exigiendo que sus jefes se despojaran de sus insignias de mando.

El gobernador civil interino y el comandante militar salieron precipitadamente de Málaga para aquel punto, sin que hasta ahora se tengan mas noticias que las que da el alcalde en el siguiente telégrama:—«Reunidos voluntarios francos: presos y procesados cabecillas. Tranquilidad completa. Tengo asegurado el orden.»

Hay que tener en cuenta que el orden que tiene asegurado el alcalde es ese reinado pacífico de contrabandistas y toneleros que se conoce ya con el nombre de orden de Málaga.

El director general de instruccion pública, señor D. Fernando José Gonzales, es el designado para la secretaria general de hacienda, á fin de que deje su puesto al señor Uña; pero el señor Gonzalez se niega á aceptar el cambio.

A uno de nuestros cólegas escriben de París que el señor Olózaga asegura que en todos los tonos que muy en breve entrará España en un período de orden y tranquilidad.

Falta saber si el embajador de España en París, así como tiene espíritu de conservacion profesada además don de profecía, aunque no debemos omitir que, á difencia de los cálculos optimistas arriba expresados, una persona recién llegada de Lóndres y París, en cuyo punto ha conferenciado con el señor Olózaga, aseguraba ayer, segun «El Imparcial,» que este importante hombre político hacia tristes, muy tristes vaticinios del estado político ac-

tual de España.

Con los dos escritos no hay medio de equivocarse.

Hasta ayer iban alistados en toda la Península 2.600 voluntarios para la formacion de los 80 batallones.

Faltan 47,000 hasta los 50,000.

Pero en cambio, diciéndose que no hay quintas, todos los jóvenes de 20 años están amenazados de tomar el chopo.

En Lóndres y París volvieron á bajar considerablemente los fondos españoles. Además del decreto relativo al último empréstito, se atribuyen este descenso á la aproximidad de graves sucesos en España.

Gracias á la enérgica presion del sentimiento público en Inglaterra, que ha llevado muy á mal el aliento dado á los carlistas, los impresores de la Gaceta de Westminster, órgano del comité carlista, se han negado á seguir publicando las listas de la suscripcion en favor de los carlistas. El director de la «Gaceta» acude á «El Times» en queja, y dice que Inglaterra, que puso dinero, armas y aun buques á disposicion de Garibaldi para destronar la dinastía de Borbon y el Santo Padre, no tiene derecho á impedir que los monárquicos y católicos salven á España de los abismos de la revolucion y de la demagogia. Pero ¿puede el carlismo salvarla?

Triste tarea la de los que escitan la desercion de los cuerpos del ejército y, lo que es peor, la pagan. «El Imparcial» refiere un suceso que al parecer se verificó anteanoche en las afueras de la puerta de Alcalá.

Por la tarde habian faltado á la lista, segun se dijo, unos 20 soldados de distintos cuerpos de esta guarnicion, entre ellos seis ingenieros y cinco del regimiento de artillería 4.º montado. Dos de estos últimos regresaron á hora bastante avanzada á su cuartel, manifestando que en el sitio antes indicado se habian reunido unos 30 hombres entre militares y paisanos; que uno de estos hizo repartir entre los reunidos algunas armas blancas y de fuego. Al recibirlas los dos artilleros que han facilitado estos pormenores, lograron evadirse trayéndose uno un sable y otro una carabina.

Omite «El Imparcial» la circunstancia que nosotros hemos oido de que tambien se repartió dinero, y en vista del hecho, el capitán general ha adoptado enérgicas disposiciones conferenciando con el director de infantería y arresando en las prisiones militares de San Francisco al teniente coronel señor Bonilla, que manda el cuarto regimiento de artillería montado, uno de los en que hubo desertores.

Nosotros celebramos que el capitán general obre con esta energía, único medio de contener cierto género de maniobras.

Respecto á asuntos económicos circulan los rumores mas alarmantes. Si en lo que resta de semana no se encuentran fondos para atender á las exigencias mas perentorias del Estado, está resuelta la suspension de pagos hasta la apertura de las nuevas Constituyentes.

Pero aunque esta noticia ha circulado con grande insistencia, así como la de circulacion forzosa de una emision de papel de moneda, debemos tranquilizar á nuestros lectores.

Algunos recursos se han arbitrado ó están para arbitrarse: el Banco de París ha recogido al fin los vencimientos de Lóndres, y el director del Tesoro, registrando los últimos rincones, ha encontrado al-

go que pignorar para salir de las obligaciones mas apremiantes.

Insistimos, sin embargo, en que el peligro es urgentísimo, y en que en nada mejor podría ocuparse la Asamblea que en salvar la situación económica. Ya no es posible vivir de expedientes ni aguardar la reunion de las Cortes.

Dice de Perpiñan á «El Courrier de Bayonne,» con fecha del 13, que don Carlos ha tenido una entrevista cerca de Bourg-Madame con su hermano don Alfonso, á quien acompañaba Saballs.

Dícese que esa entrevista en la que estaba representado Aragon por Gamundi, se acordó un plan de campaña para todas las operaciones combinadas del Norte de España.

Don Carlos entregó á su hermano un decreto instituyendo una medalla conmemorativa para los jefes, oficiales y voluntarios carlistas que contribuyeron á la toma de Berga. Esa medalla ostentará por el anverso el busto de don Carlos y por el reverso las armas del Principado de Cataluña.

Las últimas noticias de Roma anuncian una mejoría en el estado del Santo Padre; pero su decaimiento inspiraba cierta inquietud. Habia sido llamado el cardenal camarlengo de Angelis. Por lo demás, todos los rumores sobre designacion de un futuro Pontífice, ya concertada, son falsos.

El 16 de abril ha cumplido Mr. Thiers setenta y seis años.

La ciudad de San Salvador en las repúblicas españolas de la América central ha sido víctima de un terrible temblor de tierra. Casi toda la ciudad ha sido destruida, y bajo sus escombros han perecido 800 personas. El telégrafo no habia comunicado á Inglaterra otros pormenores.

**PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES,**  
(de los diarios de Valencia.)

Madrid 19 de abril.

La Gaceta publica una esposicion del ayuntamiento de las Palmas (Canarias) protestando contra las pretendidas tendencias separatistas que se ha dicho han surgido en aquellas islas, y reinterando su firme adhesion al poder ejecutivo de la república.

El Consejo de ministros acordó dejar libre la cuestion de la asistencia de los ministros á la sesion que celebrará mañana la comision permanente de la Asamblea.

El señor García Lopez ha dimitido la presidencia del Centro federal.

Los republicanos se muestran muy disgustados de la pretension de la mayoría de la comision permanente y escita al gobierno á obrar con energía, prescindiendo de los manejos de sus enemigos.

Parece que á la sesion de mañana solo asistirá un ministro, que será el señor Sorní. Se espera con interés la resolucion que tomará la comision en vista de esta actitud del gobierno.

Han salido dos escuadrones de caballería en persecucion de la pequeña partida carlista que se ha levantado en las cercanías de Madrid.

Se cree que fracasará la manifestacion que debe verificarse mañana contra la Guardia civil.

Asegúrase que el duque de la Torre llegó anoche á Madrid.

**BOLSA DE HOY.**

Renta del 3 por 100, 18'40.

Subvencion de ferro-carriles, 36'20

Bonos del Tesoro, 60'50.

Cambio sobre Londres, 48'40.

Idem sobre Paris, 5'07.

Idem sobre Marsella, 5'08.

**PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.**

(de «El Isleño.»)

Madrid 16 á las 5'35 t.

Nada definitivo se ha acordado todavia respecto al retraimiento en las futuras elecciones.

El general Serrano marchará al extranjero.

Desmiéntese la crisis.

El presidente de Méjico ha manifestado simpatías por la República española.

3 por 100 18'75.

Madrid 17 á las 5'25 t.

Se ha reunido la comision permanente de la Asamblea. El señor Pi y Margall ha ofrecido legatidad en las elecciones.

Desmiéntese que se trate de reunir la Asamblea.

Ha tenido lugar un terremoto en Manila. Háblase de grandes estragos ocasionados por el desborde de la laguna y de daños causados por las inundaciones.

3 por 100 18'75.

Madrid 18 á las 5 t.

Se ha celebrado un consejo de ministros hallándose todos acordes. Probablemente asistirán el domingo á la sesion de la comision permanente de la Asamblea.

Nada hay acordado respecto á los artilleros.

Se desmiente la noticia de haber ocurrido terremoto en Manila.

Han tenido lugar pequeños encuentros desfavorables á los carlistas.

3 por 100 18'40.

Madrid 19 á las 5'15 t.

Se han escapado 15 artilleros de Madrid formando una pequeña partida carlista, la cual carece de importancia.

Los republicanos están disgustados de la actitud de la comision permanente de la Asamblea.

3 por 100 18'10.

Bolsa de Madrid del dia 19.

3 por 100 interior, 18'40.

3 por 100 exterior, 23'85.

«Del Diario de Palma.»

Madrid 16 10-25 n.

El cabecilla Dorregaray atacó á Oñate, siendo rechazado vigorosamente.

Espérase la publicacion del arreglo de la cuestion de los artilleros.

Madrid 17 9-55 n.

La Comision permanente de la Asamblea acordó reunirse los domingos. El próximo asistirán todos los ministros.

Madrid 19 10-5 m.

Es falso que haya partidas en las inmediaciones de Valladolid.

Se ha restablecido la comunicacion entre Tafalla y Pamplona.

Los carlistas se muestran abatidos.

Madrid 19 11-15 n.

El señor Tutau invitó á los capitalistas á una conferencia para exponerles la situacion de la Hacienda y exigirles que le ayuden.

Bolsin: 18'10.

Madrid 10 25-9 n.

La comision de la Asamblea nada resolvió.

**Crónica Local.**

Segun tenemos entendido deben salir para Palma los diputados provinciales don Fernando

Beltran y don Miguel Monjo; y don Francisco de Asis Pons. Alcalde popular de esta ciudad que segun parece ha sido comisionado por los clubs republicanos de esta ciudad y su distrito para pasar á Madrid por asuntos del partido.

Segun leemos La Gaceta de Madrid ha publicado un decreto suprimiendo las Bailías y Administraciones del Patrimonio que fué de la Corona, en Alcudia, Aranjuez, Baleares, Cataluña y Valencia encargándose de la administracion la Direccion general de propiedades y derechos del Estado.

Con arreglo á lo que Jetermina el articulo segundo de la ley de presupuestos de 26 diciembre de 1872, la Administracion económica de esta provincia ha formado el reparto adicional del dos por ciento sobre la riqueza imponible del actual año económico que ha correspondido á cada uno de los pueblos de esta provincia. A este fin publica el Boletin Oficial en su número 961 el estado demostrativo del resultado que han ofrecido las liquidaciones para el señalamiento de las cuotas adicionales advirtiendo al propio tiempo que segun lo que determina dicha ley, estas cuotas deben hacerse efectivas en union de las correspondientes al cuarto trimestre y en el mismo período que se verifique su recaudacion.

El reparto de esta isla es como sigue:

	Riqueza imponible.	Importe de las cuotas adicionales.
	Pesetas.	Pesetas.
Alayor	259.010'00	5.180'26
Ciudadela	370.122'25	7.402'45
Ferrerías	75.975'75	1.519'52
Mahon	548.487'00	10.947'74
Mercadal	167.312'00	3.348'45
	1.419.907'00	28.400'42

La Moda Elegante Ilustrada.—Con el correo de ayer recibimos el último número publicado correspondiente al dia 14 del actual, cuyo sumario es el siguiente:

«Chaleco de faya y encaje.—Túnica y paletó de tela de fantasía de dos matices.—Dos impermeables.—Paletó de moletor de lana.—Carik cuadrule. Trajes de niñas y niños.—Trajes de verano para señoras y niñas.

La noche del diablo por don Ramon Garcia Sanchez.—De la novela general por don José Vicente y Carávantes.—Poesías La Soledad, por A. Hurtado: Un sueño por don Jacinto Labaila.—El juguete de madera, cuento.

Explicacion del figurin iluminado, Geroglífico.—Anuncios.»

Acompañan á dicha publicacion una hoja de patrones y el figurin iluminado.

En la tarde de ayer por el nuncio de esta alcaldía y á toque de tambor se pregonó por las esquinas de esta ciudad que existiendo un depósito de palomos autorizados sus dueños segun reglamento aprobado por el señor Subgobernador de esta isla lo hacia presente á fin de que cualquiera que coja palomos y no sean suyos deben ser entregados al espresado depósito, dándole el encargo de éste la gratificacion de dos reales. Si espirado el término señalado en el reglamento no se ha presentado su dueño á reclamarlos lo devolverán al presentante abonando éste al depósito la cantidad que le hubiese sido entregada.

Los que infrinjan estas órdenes serán castigados por la Autoridad.

Aviso á los palomistas.

Remitidos ya los objetos con que esta provincia estará representada en la próxima expo-

sición universal de Viena, á continuación insertamos la lista de los señores espositores de esta isla que toman parte en ella con relacion de los objetos enviados; copiado del Boletín Oficial de esta provincia números 959, 960 y 961.

#### MAHON.

*D. Antonio Pons y Vidal.*—Vino común y queso de vaca.

*D. Antonio Carreras y Neto.*—Vino blanco seco.

*D. Narciso Mercadal y Panedas.*—Algodón en rama.—Esparto.—Trigo jeja.—Algarrobas.—Semilla de Sorgho.—Sal marina.

*D. Francisco Ponsell y Gomila.*—Trigo jeja.

*D. José Ponsell y Gomila.*—Diez y seis clases diferentes de pastas para sopa.

*D. Antonio Prieto y Alimundo.*—Trigo jeja.

*D. Julio Soler.*—Trigo jeja.—Libro sobre el estado de la Agricultura en Menorca, escrito en dialecto del país.

*D. Margarita Hernandez.*—Un florero de marisco cubierto por una campana de cristal.

*D. Pedro y D. Bartolomé Ponsell hermanos.*—Cuerda de cuero.

*D. Guillermo Fábregues Maspoeh.*—Leche concentrada y preparada con azúcar.—Aranjat en almibar.—Turrón fuerte de miel y almendra.—Turrón de mazapan.—Café con leche concentrada y preparada con azúcar.—Chocolate preparado con leche concentrada.

*D. Francisco Riulavets y Femenias.*—Leche concentrada.—Café con leche concentrada.—Pastilla de leche, de café con leche y de chocolate con leche.

*D. Juan Pascual y Calafat.*—Turrón y jaleas.

#### CIUADADELA.

*D. Bernardo José de Olives.*—Miel de cardo blanco.

#### MERCADAL.

*D. Rafael Carretero y Tuduri.*—Trigo jeja.

### Seccion Religiosa.

#### Santo de hoy.

San Jorge martir.

#### CULTOS.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Nra. Señora de los Dolores, en la Parroquia de Santa María.

### Movimiento del Puerto.

#### Comandancia de Marina.

Entrados el 21.

De Argel en 2 dias Laud Africano de 49 tons. patron Pablo Benejan con 7 trips, 5 pasajeros y carbon.

Idem el 22.

De Palma en 1 dia vapor correo Mahonés de 164 tons. Cap. D. Juan Thomas con 17 trips, 22 pasags, vars. els. y la correspond.

#### OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Max. Termómetro centigrados.	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kil.
22	754	18.5	14	78		4	NE. fres.	10

#### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

**SOL.**—Sale á las 5 h. 42 m.—Pónese á las 6 h. 46 m. de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 3 h. m. de 47 la M.—Pónese á las 2 h. 52 m. de la T.

#### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES. DE «EL BIEN PUBLICO.»

Madrid 22. 11.30 mañana.

Recibido en Mahon 22. 3.38 tarde.

El señor Ministro de la Gobernación don Francisco Pi Margall se ha encargado interinamente de la Presidencia.

Segun los rumores que existen la comision permanente de la Asamblea se reunirá hoy en lugar de verificarlo mañana.

Fabra.

### Anuncios.

### Subasta.

El sábado próximo dia 26 del actual á las doce de la mañana se rematará en pública subasta, en la Plaza de la República, siendo la postura competente, la casa número 3 de la calle de la Plana de esta ciudad. El pliego de condiciones y demás documentos obran en poder del Notario D. Nicolas Orfila.

### Para vender.

Lo está en S. Luis una casa calle de San Estevan esquina á la de Alemañ n.º 4.

Dos solares en la calle de Lañon esquina a la de S. Estevan con higueral de pala y árboles frutales.

Para su ajuste dirigirse á Antonio Pons y Carreras de Biniancollet.



A últimos de esta semana saldrá para Argel el Pailebot español nombrado JOVEN AFRICANO, Su Capitan D. Bartolomé Maspoeh; admitiendo cargo y pasajeros, y para el ajuste podrán verse con dicho Maspoeh que vive en el Cos de Gracia, núm. 38.

### Al público.

El próximo correo recibiremos como muestra una magnífica lámina litografiada, bellísimo cromo de cerca de un metro de alto, representando

#### LA REPÚBLICA ESPAÑOLA

con todos sus atributos, trabajo debido al renombrado dibujante Sr. Pujadas, la cual es á propósito, por su gran tamaño, para adornar las salas de Sesiones de los Ayuntamientos, clubs y escuelas públicas, etc., etc., en reemplazo de los escudos y retratos que se veían en ellas durante la abolida monarquía. Se hallará de muestra en esta imprenta Bastion 39, Mahon, donde se admitirán pedidos.

FES DE VIDA arregladas á los nuevos modelos. Véndense en esta imprenta á dos y medio céntimos una.

#### LIBRERIA

### PASCUAL HERNANDEZ

Calle Nuevo núm 7.

En este establecimiento acaba de recibirse un elegante surtido de objetos de escritorio como son: Tinteros, entre ellos los de capricho, timbres, semanarios, plumeros, reglas y cuadrados, porta plumas, rapadores, cajitas plumas. Papeles: El llamado de seda apropiado para la correspondencia de Ultramar, comercios ó forma holandesa, de carta particular y forma pequeña, todo envuelto en elegantes paquetes y bonitas cajas; sobres, los llamados de perla (última novedad) porcelana, los hay de papel seda, etc.

Efectos de dibujo, como cajas compases, reglas, difuminos, doble-decímetros, lápices artificial y de piedra, goma tambien las hay de dos usos etc., etc., un sin fin que seria largo enumerar.

#### MUSICA.

Entre infinidad de variadas piezas se han recibido los llamados «Estudios de Cramer» y los de «Bertini», métodos «Carpentier» y varias óperas completas para piano solo.

Admítense suscripciones al «Panteon musical» y á la «Biblioteca Eslava.»

#### ULTIMOS DIAS DE POMPEYA.

Forma dos bonitos tomos de una 250 páginas cada uno al precio de 5 rs. tomo.

#### PROYECTO DE BASES DE LA CONSTITUCION REPUBLICANA FEDERAL DE ESPAÑA.

Presentado á la Asamblea federal de 1872 por Nicolás Salmeron y Alonso y Eduardo Chao.

Precio: Un real.

#### Biblioteca Histórico-Recreativa.

#### REPUBLICA AMERICANA.

Esta biblioteca verá en breve la luz pública, está para terminar la impresion de su primer tomo, que será ilustrado con una bonita lámina.

En ella aparecerá escritos con exactitud y elevado pensamiento, por su autor (testigo ocular), episodios criticos y dramáticos sobre la vida militar, política, social y democrática de las Repúblicas del Sud.

Precio: 5 rs. tomo.

De dichas obras admitense pedidos en esta Librería.

#### LA

### Escuadra española.

Tanda de Walses para piano, compuestos por el músico mayor de la misma D. J. Ruiz Muñoz.

Véndense en esta imprenta á 3 PESETAS el ejemplar.

#### TESORO DE AUTORES ILUSTRES

#### OBRAS DE FIGUIER

### DESPUES DE LA MUERTE

Se publica por entregas á «un cuartillo de real.» Se admiten suscripciones en esta imprenta Bastion 39.

Mahon, 1873. Imp. de M. Parpal, Bastion 39.